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【開会＝午前９時５９分】 

 

 ただいまから、広報広聴委員会を開催いたします。 

本日は議会だよりの編集についてを議題といたしますが、早

速、前回の協議結果によるレイアウト等について協議したいと

いうふうに思っています。それでは、ページごとに行きますの

で見本をお開きください。校了前の確認になりますので、誤字

脱字など、明らかな誤りについてのチェックを中心に行いたい

と思います。 

最初に、表紙と写真タイトルについて、前回は桜でしたけれ

ども、竹鼻別院のフジとあわせて協議することになっておりま

したので、ご意見をお願いいたします。今回、別紙として６枚

の写真を、今年この４月に撮ったものをお示ししましたが、本

当に人が写った写真がないのが残念で、たまたま１人ご近所さ

んがいたので、花見しているところを写真撮らせてもらったの

が①でございます。後は、このように今年はフジが咲いている

というようなものですけど、フジにするか前回の見本のように

なっている桜でこのままでいくかどうか、フジは参考に出しま

したけどどうするか、まず２択から行きたいというふうに思っ

ています。確かにフジの写真を撮りましたけど、この一番最初

にはしま議会だよりの表紙の見本として出しました、この桜堤

サブセンターのほのぼのしい家族のいわゆる門出を桜が演出

するというこの写真でいいかどうか、ご意見を賜ります。ご意

見お願いします。 

 

フジ、すごく素敵でいいなとは思うんですけれども、この表

紙を見たときのイメージがしっかりと目に入りまして、この桜

の木でお母さんが一生懸命撮っているという喜ばしい感じが

いいなというふうで、これでいいと私は思います。 

 

安井委員が言われた通り、こっちの方が表紙に動きがあるの

で、色が前とちょっと違って、顔がかなり暗いけど、もうちょ

っと明るくできたらいいかなと思います。わざと暗くしたの、

これ。 

 

わざとではないんですけど。 

 

桜でいいです。 

 

特にひさしの帽子なので、本当に直射日光の下、暗くなる中
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で、もし何とかなるようだったら、少し明るくするくらいのこ

とを考えます。 

 

今の山田委員の意見で、そうやねと思ったんですけれども、

子供はしっかり顔が映るといいなと言ってくれる人と恨めし

さでちょっと違う話題になったりとかするので、誰かなという

ぐらいにしておいた方が、子供をたちにとってはいいのかな。

顔も出してあげたいなという思いはありますが、出し過ぎるよ

りはこれくらいの方がいいのかなというふうには思います。 

 

ちなみにこの写真の経過は、この３人がお母さんと４人で来

て、このような写真を撮ってみえました。とても素晴らしいの

で、帰りがけ、約５０ｍ帰っていったのをもう１回お願いでき

ませんかというふうに引っ張ってきて、もちろんこの議会だよ

りに載せますよという了解を得て、それで撮らせていただい

た、再現したものでございます。やってみえた行為を再現して

いただいたというふうにご理解ください。 

 

先ほどの話を聞かせていただいたら、了解済みということで

すので、これを見たときに、僕たちというふうで了解されてい

るのであれば、もうちょっと明るく顔を見せてあげてもいいの

かなと思いました。 

 

これはカラープリンターの出力にもよるので、デジタルデー

タではもう少し明るくなるかもしれません。一応参考にして、

それではこの桜でいくというご意見でよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

それでは桜でいきます。そうしたら、この下のキャプション

についてご意見ください。２つキャプションの案があります。

いわゆる新入学するということで、ランドセルをわざわざ持っ

てきて、桜の下で撮りたかったという親心。これが今回のこの

写真を写した人の思いであります。①は満開の桜のもとで入学

記念の写真を撮影する家族連れ。②は例年より早い開花に合わ

せ、入学記念の撮影をする家族連れという絵解きにしましたけ

ど。 

 

入学記念というのが２つ、①②に入っておりまして、見たと

きに同じ言葉なのかなというふうにちょっと思うことがあり

ましたので、①②というよりも、この①②を一つにしたような
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言葉というのは、どうなんでしょうか。両方合わせて、①②止

めて、言葉として書いてあげた方が、どうなんでしょう。 

 

①か②をどっちか選ぶということでしょ、私が２つ案として

出したので、参考事例として私だったらこういう絵解きをつけ

るというのを①と②と例を出したので、これをもとに皆さんで

考えていただければいいわけだから、もちろん①は削れます

よ。上か下かどちらか、または皆さん考えて思ったものを入れ

てもらえばいいんですけど、あとは場所を入れるかどうかです

よね。ちょっとグレーゾーンですけど、でも桜堤サブセンター

と入れるのは構いません。だから、私はどっちか①か②か選ん

でいただいた上で、桜堤サブセンターで撮影と入れるかどう

か、ここで撮った、羽島市の桜の名所で撮ったものだというふ

うにわかった方がいいかなと私は思っています。 

 

①②一つなら、この満開の桜のもとでを桜堤サブセンターと

入れて、記念写真を撮影する家族連れでいいんじゃないです

か。 

 

山田委員の意見は、桜堤サブセンターで入学記念の写真を撮

影する家族連れという、こういうご意見ですね。私、新聞屋と

しては、いつ、どこというのを別で後に筆記するのが多いんで

すけど、文字として埋め込むのも構わないと思います。 

 

満開の桜のもとで、あと場所の桜堤サブセンターというふう

に、場所を後で書いてもいいのかなと思いましたけど。 

 

わかりやすく言うとどういうことですか。 

 

満開の桜のもとでという言葉、すごくいいなと言うのがあり

まして、入学記念写真を撮影する家族連れというのもいいんで

すけれども、今山田委員言われたように、満開の桜のもとで、

その場所を書いて、要は例年より早い開花に合わせて入学記念

撮影する家族連れと入れて、その下に満開の桜のもとで、言葉

はどっちでもいいですけど、場所を下に持ってくると、ここで

撮ったんだなというのがみんなにわかるかなというふうに思

いますが、どうでしょう。 

 

満開の桜のもとで例年の早い桜の開花に合わせというのは、

これはボツでいいですね。満開の桜のもとで入学記念の写真撮

影をする家族連れというのでいくと、あとは場所をどこかに入
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れると、末尾であろうが、文中であろうが入れるというふうで、

そういうふうに反映します。場所さえわかればいいですね。 

 

桜堤センターでと言えば、桜は満開なんですから、場所も決

まるし、記念のために家族で撮影しているで、全部網羅してい

るじゃないですか。わざわざ満開とか、これを称える必要はな

い。桜堤センターという名前が必要なんでしょ。だったらそれ

を入れて、そこで家族連れが記念撮影をしているということ

で、全て網羅しているような気が私はするんですが。 

 

確かに。私が②を書いたのは、なんでここまで行ってランド

セルで撮らないといけなかったかというと、例年より早かった

からです。それで②を書いている。だから、例えば②を採用し

て、桜堤サブセンターで撮影と場所を入れてもいいですか。 

 

何もいちゃもんつけとるわけじゃないので、委員長がそうい

う思いで撮られているならそれで結構です、私は。 

 

確かに山田委員言われたように、満開の桜のもとでと見た通

りのことを書くのは、私は①は恥ずかしいことだというふうに

反省します。②を線に、あとは場所を入れるという、そういう

絵解きで行きますので、お任せいただけますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

この場所なんですけれども、桜堤サブセンターでよろしかっ

たですか。サブセンターの周辺、背割り堤ですか、こちらは。 

 

背割り堤です。背割り堤まで入れた方がいいですか。 

 

サブセンターと言ってしまっていいのかどうかと思いまし

て。 

 

または背割り堤というふうになるかもしれませんが、いわゆ

る地理を確認した上で、場所を入れるということで、②を線に

作りますので、それはご一任ください、お願いします。絵解き

はそれで終了いたします。１ページ目、主な内容とかは大丈夫

でしょうか。 

 

（発言なし） 
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次に２ページから５ページ、第１回３月定例会の概要から賛

否一覧についてまで、何かお気づきの点がありましたらご意見

をお願いいたします。一晩お忙しい中ご覧いただきまして、何

か気がつくこと、２ページから５ページございますか。 

 

今の３ページのところなんですけれども、近隣市町村の「村」

を取ると書いてあるんですけど、これは議事録通りですか。近

隣市町村だったら村取る必要ないと思うんですけど、むしろあ

った方が。近隣かどうか、近隣と言っているので、隣かどうか

は、とりあえず県内のことを指しているとかというふうに考え

ると、ただ議事録通りであれば別にと思います。 

 

近隣市町村の「村」につきましては、会議録の方を確認しま

して消しております。 

 

会議録確認済みということですね、ありがとうございまし

た。 

その他ございませんでしょうか。 

私としては３ページの一番最後、４段目の後ろから４行目、

「される予定である」というのですが、「される予定である」

というのが、ちょっと何か、間違いじゃないけど引っかかるな

と、要するに、「る」と「る」が続くということだけです。間

違いじゃないけど、双方合わせて１０台で運用される予定であ

る。「される予定である」というのはちょっと引っかかる。 

 

こちら、事業主体が観光協会ですので、されるという表現を

しておりますが、「１０台で運用される予定。」で止めさせてい

ただきましたら、違和感の方は無くなりますでしょうか。 

 

「る予定である」というのよりは、今の方がいいかなと思い

ますので、もしそれで意味が変わりなければお願いいたしま

す。 

その他ございませんか。よろしいですか。 

 

（発言なし） 

 

次に、６ページから１１ページ、一般質問については、提出

原稿の校正が終わり、紙面に反映されております。前回の委員

会でご協議いただいた、堀議員の一般質問の原稿を入れており

ます。お気づきの点がありましたらお願いいたします。 
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（発言なし） 

 

ご理解ありがとうございます。 

先に進めます。最後に１２ページ、最後のページの議会改革

の取り組みについて、基本条例の評価、点検について、意見交

換会結果取り扱いについて、お気づきの点がありましたら意見

をお願いいたします。 

委員長から質問します。この一番後ろのページの背景の色と

いうのは、表紙の色を引きずって、ずっと続いているものと考

えてよろしいでしょうか。 

 

表紙の背景の色につきましては、毎回、こちらの色を使って

おります。 

 

わかりました。 

それでは、今期最後の広報広聴委員会、これにて校了といた

したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

すみません、これを見せていただいた限り、ここに白い枠が

入っていますよね、これは必要なんですか。なくなるんですか。 

 

なくなります。 

 

なくなった方がいい。 

 

よろしいですね。 

議長、副議長何かご意見。 

 

（発言なし） 

 

本当にお忙しいところ、広報広聴委員会、今期私ども最後の

委員会に参加していただきまして、ありがとうございました。

そして、ここまでこぎつけましたことに、議会事務局のご努力

に本当に感謝いたします。ありがとうございました。今回は１

人の欠席もなく、こうやって校了を迎えられたことは、本当に

私も嬉しいです。ありがとうございました。委員長からもお礼

申し上げます。本当にありがとうございました。そして、頑張

ってください。以上です。終わります。 

 

【閉会＝午前１０時２１分】 

 


